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Ata da décima Terceira Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Itaituba. Primeiro Período 

Legislativo da Décima Nona Legislatura do ano de dois mil e vinte e um. Aos vinte e sete dias do 

mês abril, do corrente ano, nesta cidade de Itaituba, Estado do Pará, República Federativa do 

Brasil, reuniu-se o Poder Legislativo Municipal, às 09h15min, no Plenário Carlos Roberto Cabral 

Furtado, na Câmara Municipal de Itaituba sob a presidência do vereador Dirceu Biolchi, primeiro 

secretário o vereador Rangel Cruz Moraes e segundo secretário o vereador Raimison Antônio de 

Abreu Santos. O Presidente, invocando o preceito regimental, declarou aberta a sessão, solicitando 

ao primeiro secretário que efetuasse a chamada dos senhores vereadores: Antônia Pereira Farias, 

Conrado Wolfring, Dirceu Biolchi, Etevaldo Pereira Lima, João Raimundo de Barros Junior, Luiz 

Felipe Marques Cordeiro, Luiz Fernando Sadeck dos Santos, Manoel Rodrigues de Sousa, Maria de 

Almeida Silva, Odinéia Serrão Peres, Raimison Antônio de Abreu Santos, Rangel Cruz Moraes, 

Ronny Vonn Correa de Freitas, Thiago Maciel Neves e Wescley Silva Aguiar. Havendo número legal 

de vereadores o presidente deu por aberta a sessão deste dia e solicitou a vereadora Odinéia 

Serrão Peres que efetuasse a leitura de um trecho da Bíblia Sagrada. PEQUENO EXPEDIENTE: 

Oficio GAB/PMI nº 013/2021 de autoria da Prefeitura Municipal de Itaituba que encaminha as leis 

devidamente sancionadas para conhecimento: Lei Municipal nº 3.542/2021, 3.543/2021, 

3.544/2021, 3.545/2021, 3.546/2021, 3547/2021, 3.548/2021, 3.549/2021, 3.550/2021, 

3.551/2021, 3.552/2021, 3.553/2021, 3.554/2021, 3.555/2021, 3.556/2021, 3.557/2021, 

3.558/2021, 3.559/2021, 3.560/2021, 3.561/2021, 3.562/2021, 3.563/2021, 3.564/2021, 

3.565/2021, 3.566/2021, 3.567/2021, 3.568/2021, 3.569/2021, 3.570/2021, 3.571/2021, 

3.572/2021, 3.573/2021, 3.574/2021, 3.575/2021, 3.576/2021, 3.577/2021, 3.578/2021, 

3.579/2021. OFICIO GAB/PCMI N°077/2021- ENCAMINHA PROJETO DE LEI N 013/2021 DE 

AUTORIA DO EXECUTIVO MUNICIPAL, AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ALIENAR, SOB FORMA 

DE VENDA, TERRENO PERTENCENTE AO PATRIMÔNIO MUNICIPAL A ALBERTO BUENO DE 

OLIVEIRA FARRAPO. OFICIO 001/2021 - solicita o uso da tribuna pelos representantes dos 

profissionais de educação física de Itaituba/PA. Oficio nª 07/2021 de autoria da Associação dos 

Moradores do Bairro Jardim das Araras que solicita intervenção desta casa de leis junto a empresa 

JM Terraplanagem para conclusão das suas obras no referido bairro. Oficio nº 023/2021 de autoria 

do SINTEPP/Subsede Itaituba que faz encaminhamento de solicitação de audiência pública com 

instituições bancarias. Projetos para tramitação: Projeto de lei nº 036/2021 de autoria do vereador 

Conrado Wolfring, dá responsabilidade por animais soltos e a aplicação de multa. OFICIO 

N°018/2021 GAB VER. RANGEL CRUZ MOARES CONVITE AO SENHOR BENEDITO RUY SANTOS 

CABRAL. Memo nº 008/2021 de autoria do vereador Rangel Moraes que solicita o uso da tribuna 

popular por dez minutos aos representantes do Programa Amazonia Florescer. Projeto de lei nº 

037/2021 de autoria do vereador Conrado Wolfring, dispõe sobre o alinhamento e a retirada de fios 

em desuso e desordenados existentes em postes de energia elétrica e dá outras providências. Os 
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referidos projetos foram enviados a sala de comissões para analise e parecer. Projetos para 

votação: Parecer da Comissão Permanente de Legislação, Justiça e Redação Final ao projeto de lei 

nº 015/2021 de autoria do vereador Luiz Fernando Sadeck dos Santos, que dispõe sobre a 

cobrança de ISSQN as empresas que armazenam grãos, farelo e combustível nos Portos no 

município de Itaituba e dá outras providências. Os membros decidiram exarar parecer favorável ao 

projeto. Colocado o parecer em discussão e votação, o mesmo foi aprovado por maioria dos 

vereadores presentes juntamente com o projeto em questão, com um voto de abstenção do 

vereador Conrado Wolfring. Parecer da Comissão Permanente de Legislação, Justiça e Redação 

Final e Parecer da Comissão Permanente de Educação, Cultura, Saúde, Esporte e Assistência Social 

ao projeto de lei nº 033/2021 de autoria do vereador Wescley Silva Aguiar, que reconhece a pratica 

da atividade física e do exercício físico com essenciais para saúde da população de Itaituba e 

declara a essencialidade dos estabelecimentos de prestação de serviços de educação física públicos 

ou privados como forma de prevenir doenças físicas e mentais no âmbito do município de  Itaituba 

e dá outras providências. Os membros das comissões decidiram exarar pareceres favoráveis ao 

projeto. Colocado os pareceres em discussão e votação, os mesmos foram aprovados por 

unanimidade juntamente com o projeto em questão. Parecer da Comissão Permanente de 

Legislação, Justiça e Redação Final ao projeto de lei nº 026/2021 de autoria do executivo municipal 

que altera a lei municipal nº 2.716 de 12 de dezembro de 2013 e dá outras providencias. Os 

membros decidiram exarar parecer favorável ao projeto. Colocado o parecer em discussão e 

votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade juntamente com o projeto em questão. Parecer 

da Comissão Permanente de Legislação, Justiça e Redação Final e Parecer da Comissão Permanente 

de Educação, Cultura, Saúde, Esporte e Assistência Social ao projeto de lei nº 027/2021 de autoria 

do executivo municipal, que dispõe sobre a nova composição do Conselho Municipal de 

acompanhamento e controle social do fundo de manutenção e desenvolvimento da educação básica 

e da valorização dos profissionais da educação- FUNDEB, tratado no artigo 212-A da Constituição 

da Republica Federativa do Brasil, regulamentado na forma da lei federal nº 14.113 de 25 de 

dezembro de 2020, revoga dispositivos da Lei Municipal nº 1.837 de 02 de fevereiro de 2007 e dá 

outras providências. Os membros das comissões decidiram exarar pareceres favoráveis ao projeto. 

Colocado os pareceres em discussão e votação, os mesmos foram aprovados por unanimidade 

juntamente com o projeto em questão. Parecer da Comissão Permanente de Legislação, Justiça e 

Redação Final ao projeto de Resolução nº 002/2021 de autoria da mesa diretora que cria a frente 

legislativa que coordenará os projetos de prevenção e cuidados dos dependentes e drogados no 

âmbito do município de Itaituba. Os membros decidiram exarar parecer favorável ao projeto. 

Colocado o parecer em discussão e votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade juntamente 

com o projeto em questão. O presidente concedeu dez minutos para uso da tribuna popular aos 

representantes da Associação dos profissionais de Educação Física de Itaituba que fizeram seus 
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agradecimentos. GRANDE EXPEDIENTE: Com a palavra o vereador Conrado Wolfring, falou sobre 

o projeto de cobrança de imposto dos portos em Miritituba e se absteve da votação por falta de 

conhecimento a respeito. Falou sobre um projeto de sua autoria que aplica multa em donos de 

animais que trafegam nas ruas, causando transtornos para os motoristas, bem como outro projeto 

que padroniza a altura da fiação nos postes de energia. Falou sobre uma denúncia de mototáxis 

que alugam placas de motos e que foi investigar e que falou que existe requisitos descritos na lei 

federal e não cita limitação de concessão das mesmas. Falou que existem muitas pessoas passando 

fome e pedindo ajuda, sugerindo que fosse criado um restaurante popular para atender essa 

demanda no município. Parabenizou os profissionais de educação física pela aprovação do projeto 

nesta sessão e finalizou falando que virá nesta casa um representante do Hospital do Câncer de 

Barreto. Com a palavra a vereadora Antônia Pereira Farias, parabenizou os profissionais de 

educação física pela aprovação do projeto que torna a profissão com atividade essencial. Falou que 

esteve em viagem a Santarém e foi ao INCRA para levar a demanda de legalização de áreas de 

algumas comunidades da região e que em breve será lançado o edital para liberação das áreas. 

Mostrou se feliz em saber que o processo já está bastante avançado na Secretária Municipal de 

Agricultura de Itaituba e que há um convênio com INCRA para facilitar e agilizar as liberações. 

Finalizou desejando bom dia a todos. Com a palavra o vereador Wescley Silva Aguiar, falou sobre a 

questão dos garimpeiros da região e que já agendaram uma reunião em Brasília com a AGU para 

tratar sobre as reservas. Falou que os órgãos responsáveis não tem estrutura para legalizar os 

garimpos, no entanto os órgãos fiscalizadores destroem equipamentos causando sofrimento para os 

garimpeiros da região. Disse que que a culpa é de governos anteriores e que cabe uma união entre 

todos para ter um resultado eficiente. Finalizou fazendo uma reflexão sobre a vida do garimpeiro na 

região e sua importância para a economia local. Com a palavra o vereador Rangel Moraes, iniciou 

falando sobre sua viagem a Belém onde pôde levar demandas a algumas secretarias do estado. 

Disse que conseguiu através do deputado Eraldo Pimenta, e de convênio, um valor de mais de um 

milhão de reais para construção de micro abastecimento de água, cobertura de quadra e 

revitalização do terminal hidroviário. Falou sobre as obras da empresa JM e que cobrou uma 

resposta do governo do estado e o mesmo informou que existem problemas com a referida 

empresa e que o governo não tem mais interesse nesse contrato. Disse que convidou um 

representante do governo para verificar a real situação das obras dessa empresa no município. 

Falou sobre seu requerimento que pede banheiro e cobertura na balsa que faz o trecho de 

Itaituba/Miritituba e quer informações a respeito, pedindo apoio dos demais edis. Pediu que fosse 

encaminhado oficio a RODONAVE solicitando informações sobre os horários de funcionamento das 

balsas devido a cheia do rio. Com a palavra o vereador Thiago Maciel, falou sobre a situação e 

demandas das balsas da Empresa RODONAVE e que essa empresa ganha muito dinheiro no 

município e não traz benefícios e citou que amanha virá um representante da mesma para 
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esclarecimentos. Falou sobre o oficio encaminhado pelo SINTEP que solicita uma audiência para 

tratar sobre situação econômica dos servidores e o período de pandemia. Disse que precisa 

acontecer o quanto antes essa audiência e que já entrou em contato com algumas agencias 

bancarias e que a Caixa já aumentou a margem consignável em 5% e espera que todos os bancos 

façam o mesmo. Com a palavra o vereador Luiz Felipe Marques, parabenizou os vereadores Thiago 

Maciel e Wescley Silva Aguiar pelo projeto que contempla os profissionais de educação física do 

município e que foi votado nesta sessão. Falou sobre a abertura de bares, restaurantes e afins e 

mostrou sua alegria, pois muitos voltaram a trabalhar. Disse que a UPA e o Hospital Regional estão 

desafogados por pacientes de convid-19 e que vários leitos de UTIs foram desativados. Falou sobre 

a situação das balsas e que entrará nessa briga e que falta resolver a questão do estacionamento 

próximo ao porto da balsa e que irá enviar expediente ao executivo municipal para providencias. 

Com a palavra a vereadora Antônia Pereira Farias, falou que esteve juntamente com PROCON para 

comprovar um denuncia de não funcionamento da agencia bancária da Caixa e que entrou em 

contato com o gerente para resolver a situação e ter mais atenção com a população. Falou sobre o 

projeto de lei do deputo Hilton Aguiar que cria a CNH Social para atender pessoas de baixa renda 

para tirar sua habilitação, deixando seus parabéns ao projeto. Com a palavra o vereador Luiz 

Fernando Sadeck dos Santos, iniciou seu discurso sobre as ações de órgãos ambientais no 

município e região e mostrou imagem da destruição de maquinas pelos fiscais, comentando a 

respeito. Falou que não pode admitir uma situação dessas e deixou seu repudio aos órgãos. 

Sugeriu que todos os equipamentos apreendidos fossem doados ou investidos no município e 

região ou feito leilão dos mesmos. Falou sobre a Comunidade 22 e o problema da água e fez 

esclarecimentos a respeito e agradecendo ao prefeito municipal pelas ações. O presidente propôs 

que não houvesse intervalo regimental de quinze minutos. Colocada a sugestão em discussão e 

votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. ORDEM DO DIA: Não houve leitura de 

requerimentos. Não Havendo mais matérias ares tratar o presidente deu encerrada a sessão e 

pediu que fosse lavrada a presente ata que será lida e aprovada, pela mesa diretora assinada. 

Eu...................................................., Luiz Felipe Marques Cordeiro, primeiro secretário, a 

subscrevi e assino.  

 

                      Dirceu Biolchi                                   Raimison Antônio de Abreu Santos 

                        Presidente                                                     2º Secretário  


